

No pongáis excesiva fé en las promesas de los políticos

La verdadera democracia sólo puede mantenerse sobre la organización popular

Dijo el c. Mora en su discurso del 1º de Mayo



CGSTARRICENSES:

El Partido Comunista os saluda por medio en este turbulento Primero de Mayo de 1939. Os saluda como agrupación obrera y os saluda también como organización política. Pero en este segundo carácter su saludo no tiene el sentido de la clásica palmadita de los políticos que persiguen votos; sino el de un llamamiento leal y consciente a la lucha. El Partido Comunista, probado en el combate contra todas las iniquidades sociales, está convencido de que vuestra redención no va a depender tanto de vuestros votos como de vuestra decisión para organizaros y para pelear!

Cinco consignas muy importantes han constituido el eje de vuestra agitación en este Primero de Mayo. Habéis manifestado en primer lugar, vuestra voluntad de cooperar en el empeño de todos los sectores ciudadanos que en este momento aspiran a la consolidación y ampliación de nuestra democracia. Habéis pedido al Gobierno que tome medidas energéticas contra las maniobras de los militarismos italiano, alemán y japonés en nuestro suelo. Le habéis demandado al Presidente de la República que cumpla su palabra y que establezca el impuesto sobre la renta. Igualmente, ateniéndose a otra promesa hecha por el mismo mandatario, habéis demandado la surgen del impuesto que pesa sobre la harina. Y habéis exigido que se apresure la ejecución del proyecto sobre casas baratas. Y habéis protestado del hecho de que se estén perdiendo en Puntarenas anualmente, miles de toneladas de pescado que de ser traídas a la Meseta Central podrían expendirse a diez céntimos la libra con enorme beneficio para la masa popular.

¡Todo eso está muy bien! Vuestras demandas son justas y de posible realización! Pero podéis estar seguros de que muy pocas serán oídas si ellas sólo cuentan con el respaldo de vuestros gritos y no con el de vuestra organización; si carecéis de la combatividad y tenacidad necesarias para demoler todos los obstáculos que os levanten los intereses creados y la cobardía de los medios oficiales! Vuestro deber es ser desconfiados! No pongáis nunca excesiva fé en las promesas de los políticos! No creáis que la democracia que vivimos va a estar garantizada porque así os lo aseguren los que hoy necesitan de vuestros votos para triunfar! Fortaleced vuestros sindicatos, organizaos, que vuestra organización tiene que ser vuestra mejor garantía! Y no olvidéis nunca que la democracia, que la verdadera democracia, es un árbol que sólo puede mantenerse fuerte sobre el suelo fecundo de la organización popular!

Sé que algunas personas han afirmado que nosotros aprovecharíamos esta oportunidad para hacer lo que aquí llamamos política que no es otra cosa que el arte de vilipendiar y escarnecer al prójimo. Pero nosotros vamos a aprovecharla para hacer nuestra política que consiste en un empeño sincero por orientar la conciencia pública frente a los grandes problemas nacionales e internacionales; teniendo muy presente siempre que los hombres, individualmente considerados, son meros accidentes a lo largo del proceso histórico; y que los intereses permanentes de los pueblos deben anteponerse a las características y a los intereses transitorios de los individuos. Ved si no la diferencia entre lo que nosotros hacemos y lo que hacen los que nos combaten desde la trinchera opuesta. En tanto ellos exaltan individuos, nosotros analizamos problemas sociales; en tanto ellos piensan en diputaciones y en Ministerios y en garantías, nosotros pensamos en los mejores caminos para resolverle al pueblo sus problemas sociales, agrícolas, comerciales, industriales, etc.; en tanto ellos ofrecen lo posible y lo imposible de cumplir, nosotros nos concretamos a hacerle comprender al pueblo que los derechos sólo se pueden conquistar luchando; en tanto ellos actúan como ridículos personajes de teatro callejero, nosotros nos levantamos en nuestras trincheras como abanderados de una causa noble y santa, la más noble y la más santa de la Historia!

Os decía en mis primeras palabras que este Primero de Mayo está envuelto en una

atmósfera turbulenta. Y así es. Hay sombras por todas partes que a ratos nos hacen pensar en la cerrazón de una de esas noches tempestuosas en que todo es tinieblas. Los rayos de un salvajismo sin precedentes están a punto de incendiar el Viejo Continente con gravísimo peligro para todos los pueblos y para todos los hombres de la tierra. La humanidad está amenazada! La civilización está amenazada! Sin embargo, yo os digo profundamente seguro de que os digo la verdad, que los tres monstruos; el italiano, el alemán y el japonés, serán aplastados. Tened fe en las leyes poderosas de la Historia que están con nosotros y tened fe en vosotros mismos que sois los soldados valientes de la democracia universal!

Nuestra pequeñez no nos pone al margen ni en posición secundaria frente a la conflagración que se avecina. Nuestra posición geográfica nos coloca en situación de tener que ser en cualquier momento uno de los ejes de la pelea. Por eso es nuestro deber colaborar desde ahora en las medidas de precaución que las circunstancias imponen. No podemos cruzarnos de brazos! No debemos cruzarnos de brazos! Debemos definirnos y debemos actuar! La política de medias tintas que nuestro Gobierno está desarrollando en lo internacional es una política suicida! Los enemigos de la civilización se están aprovechando de nuestras vacilaciones, de nuestro "palanganeo", de nuestra falta de decisión en la tarea de combatirlos, para hacer de nuestra patria un reducto más al servicio de sus planes de dominación mundial. Nuestra actitud, guardadas las proporciones, se parece mucho a la actitud de Francia e Inglaterra cuando el conflicto español. Nuestro Gobierno pretende ser generoso con gentes que no tendrán escrúpulos de dejar caer sus bombas asesinas sobre nuestras ciudades en el momento mismo en que sus conveniencias así lo ordenen.

¿Con quién estamos? ¿Contra quién estamos? ¿Estamos con el fascismo o estamos con la democracia? La respuesta no admite dudas: estamos con la democracia y más concretamente, estamos con Roosevelt en la lucha que este hombre decidido está acaudillando contra los salvajes de Europa y de Asia. Y si es así, no debemos permitir por más tiempo que el espionaje de los fascistas manobre en nuestro suelo a vista y paciencia de todo el mundo! No debemos consentir, bajo ninguna razón, que con el pretexto de establecer cultivos de algodón los japoneses preparen bases navales en el corazón mismo de la República! No debemos hacernos de la vista gorda ante la perversa organización de ochocientos nazis alemanes que actúan en Costa Rica sometidos a la disciplina de Hitler antes que a la disciplina de nuestro Gobierno! Pero por encima de todo, debemos accionar rápida y energicamente contra los agentes hitleristas que están ya haciéndose dueños de los mejores resortes de la economía nacional! Contra todo esos males, debéis enfocar vuestras baterías de ahora en adelante. No somos enemigos del pueblo italiano! No somos enemigos del pueblo japonés! No somos enemigos del pueblo japonés! Sabemos que esos pueblos rugen como leones encadenados bajo la ignominia de sus respectivos grupos opresores! Pero de estos opresores de pueblos, si somos enemigos! De estos conculcadores de derechos humanos, si somos enemigos! De estos sátrapas disfrazados de patriotas y de héroes si somos enemigos, porque sabemos que no son héroes ni patriotas, sino criminales!

Pero es bueno que nos demos cuenta de que la penetración de los nuevos Atilas no se detiene tomando tan sólo medidas contra sus agentes militares y comerciales. Es indispensable actuar además contra sus doctrinas. En Costa Rica hay muchas gentes que suspiran por la mano fuerte de Hitler y de Mussolini o cuando menos por la de algún Hitler o de algún Mussolini tico. Y esto me hace recordar una frase de un gran escritor continental: "Hay hombres —decía ese escritor— que son reos que las bestias, porque las bestias necesitan ser libres para vivir, dichosas. El elefante no quiere tener hijos cuando está prisionero; y la llama del Perú se deja morir cuando el indio la trata mal o le pone más carga de la que puede soportar". (Martí). Hay hombres que se sienten cargados de cadenas y que sin em

Trabajadores, no dejéis menguar en nuestra pequeña patria el aire respirable de la libertad,

dijo en su discurso del Primero de Mayo nuestro c. Carlos Luis Sáenz

"Venimos como representantes de nuestro Partido a participar con legítimo derecho en esta hermosa fiesta de los trabajadores. Hemos desfilado por las calles de la ciudad con la frente muy alta, conscientes de nuestra misión; hemos exaltado, y hemos de exaltar ante la sociedad nuestra, la obra de los trabajadores de todas clases. El trabajador es el hombre que transforma las condiciones de la naturaleza y en obra creadora labra el bienestar de la humanidad. No hay mayor alegría, no puede haber mayor satisfacción para el alma del hombre que sentirse capaz de crear algo útil o bello; el carpintero que de los trozos de caoba o de cedro logra mediante su arte y su esfuerzo, mediante la combinación de su pensamiento y de sus músculos, sacar el mueble bello y útil, es un creador, y ha definido mediante su trabajo, la verdadera esencia del hombre. Pero el trabajo, en las naciones donde no hay libertad, en vez de ser la prueba máxima en que el individuo realiza sus capacidades de ser humano con toda plenitud, es una cadena y una suerte de maldición, que rebaja al hombre a la condición de esclavo.

Nosotros nacimos libres y hemos de conservar estas libertades que nos permiten, poco a poco, ir dignificando la condición del trabajo. Ir ganando para el trabajador mayor bienestar y mayor justicia social. En aquellas naciones en donde la democracia no existe, en donde los ambiciosos y los parásitos sojuzgan al pueblo con la fuerza de las armas, el trabajador ha perdido su dignidad de hombre y cae en la condición de simple bestia de carga. Por lo tanto, trabajadores de Costa Rica, si en vuestros venas corre la sangre de quienes en el pasado murieron para rechazar el yugo del esclavismo bucanero, debéis estar alerta en esta hora del mundo en que la democracia sufre el ataque de las naciones totalitarias y debéis poneros de pie en las filas que en nuestro país representan las gloriosas tradiciones de libertad.

Hemos venido este Primero



CARLOS LUIS SAENZ

de Mayo a hacer sentir a la sociedad nuestras aspiraciones: queremos que el pueblo se alimente mejor, ande calzado, tenga habitaciones decentes, pueda curarse las enfermedades, gane salarios que le permitan hacer de su casa un verdadero hogar; venimos a pedir que los hijos del trabajador puedan aprovecharse de la educación pública, y que para ellos, cientos y cientos de niños, encuentren el sustento que les permita realizar en condiciones higiénicas el trabajo escolar que se les demanda; que cientos y cientos de niños en esta ciudad, tengan los útiles indispensables; a estas horas, sabemos que centenares de niños de hogares pobres no están realizando como debieran su trabajo escolar por que no tienen ni papel, ni lápices, ni tinta!

Todo esto es lo que queremos, todo esto es lo que a la nación y a los gobernantes les pide el pueblo. Y el gobernante está en la obligación de darse cuenta de los anhelos y necesidades del pueblo sobre el cual no sólo se asienta su poder, sino que se asienta la prosperidad y el futuro mismo de la nación.

Mujeres de Costa Rica, da mas que me estáis escuchando, pensad en el pueblo, pensad en nuestro pueblo.

De las mujeres se espera siempre cordialidad y simpatía. Vosotras damas

costarricenses, poned al servicio de los trabajadores que tanto sufren, vuestro corazón y vuestra inteligencia, unidos con ellos en la obra de hacer una patria más justa y más libre, poned en el pueblo la simiente de la futura grandeza de la patria de todos. Si depositáis esa simiente en el pueblo, habréis hecho como el sembrador que coloca la semilla a raz del suelo, para que de allí se levante la pequeña planta, crezca, dé la flor y mas tarde cuaje el fruto.

Trabajadores termino haciendo de nuevo un llamamiento a vuestra conciencia de hombres libres para que no dejéis menguar en nuestra pequeña patria el aire respirable de la libertad, por que la libertad, esta libertad que nos legaron los mayores es nuestra grandeza y cuando ella se pierda o se mengüe, habremos traicionado a nuestros mayores y perderemos nuestra grandeza.

Es un deber de las democracias mundiales la ayuda a los refugiados españoles

por ART. SHIELDS

París—(INC)—Las democracias del mundo deben ayudar a Francia en la enorme tarea de proveer socorro inmediato a más de 400.000 exilados antifascistas. El mundo democrático tiene una deuda con estos soldados españoles, que detuvieron el segundo ataque del fascismo en la Europa Occidental, por tan largo tiempo.

Para pagar esta deuda es necesario una cooperación internacional organizada. Yo visité una colonia de niños en Hasiquet, cerca de la región Vasca Francesa donde Eleanor Roosevelt, la esposa del Presidente de los Estados Unidos, adoptó un niño llamado Lorenzo Murias.

Cientos de niños han sido ayudados por medio del plan Americano de Padres Adoptivos que pagan una contribución de \$ 9.00 al mes, por contribuir así a la manutención del niño adoptado. También se ha recibido ayuda americana muy efectiva de parte del Comité Norteamericano de ayuda a la Democracia Española, pero se necesita la cooperación organizada de los gobiernos de las naciones democráticas para tener escuelas adecuadas, sanidad y el alimento más nutritivo para estos 400.000 héroes, y esto debe hacerse rápidamente.

Muchas vidas han sido salvadas, desde que las autoridades francesas construyeron y mejoraron los campos de concentración en Barceares cerca de Perpignan.

VISITE EL
Café Alvarez
El Mejor Restaurant
y el Mejor Servicio.

bargo gritan: ¡qué viva la esclavitud! ¡Qué reciben látigo sobre sus espaldas y que sin embargo le besan la mano a su verdugo! Fueron esclavos los que más adversaron la abolición de la esclavitud! Y siguen siendo esclavos los peores enemigos de nuestro movimiento! Y siguen siendo esclavos los enemigos de la libertad y sustentadores de las teorías del fascismo en Costa Rica. Y siguen siendo esclavos los mejores cómplices de los bandidos que luchan por la destrucción de nuestra democracia! Pues contra esos esclavos hay que luchar! Si son ignorantes los convencémoslos! Y si son imbeciles, los libertaremos a pesar de ellos! La mala semilla debe ser barrida sin contemplaciones! En Costa Rica sólo una semilla debe prosperar, y es la semilla bendita de la libertad!

Permitidme ahora, para terminar, decirnos algunas palabras en relación con los ataques virulentos de que nos están haciendo objeto algunos de los hombres que rodean al doctor Calderón Guardia. Antes de subir a esta tribuna se me pidió me refiriera a esos cargos y yo lo hago con gusto. Ante todo, es bueno que observéis que se nos ataca a base de palabras gruesas y no de hechos, porque ninguna bajeza pueden echarnos en cara. Y las palabras gruesas que usan no pueden tener gran efecto en

el pueblo porque ese pueblo lo conoce y nos conoce a nosotros. El pueblo sabe que nos están llamando traidores, precisamente los profesionales de la traición; que nos están llamando criminales los que todavía arrastran tras ellos los ecos trágicos de un billavistazo; que nos están llamando vendidos los que no luchan por ideales sino por vergonzosas ganancias; que nos están llamando inmorales unos cuantos doctores de prostíbulo que a vista y paciencia de todo el mundo han tratado de engañar a Dios con palabras de relumbrón en tanto vendían su espíritu y su carne al diablo de todas las concupiscencias.

¿Vender nosotros nuestro Partido? Nunca! Renunciar a luchar por la redención del pueblo? Nunca! Sepan y entiendan los canallas, que nadie podrá desviarnos de nuestro camino; que nadie podrá impedirnos la marcha a la cumbre donde la vida humana estará alumbrada por la Justicia. Al que se nos enfrente, a la larga le quedarán dos caminos: o hacerse a un lado o entrar a nuestras filas! Al que nos ataque con mentiras los aplastaremos con nuestra verdad! Vamos armados con la verdad social que nos sirve para abrirnos paso a través de todos los absurdos y de todas las picardías! Somos la Costa Rica nueva, la Costa Rica democrática, la Costa Rica que sólo puede prosperar bajo la gloria de nuestros pendones de lucha!